

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, número 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

Año IX

La oposición militar.

Coincidiendo con esperanzas más ó menos fundadas, de que ciertas reformas pongan término á los males crónicos de la fuerza armada, preciso es confesar que se ha desbordado el deseo de pública exhibición, pero tan sistemática, sus apóstoles, en la obra reconstitutora, que suelen descuidar el culto de inmutables principios.

Creyérase en verdad, leyendo los apreciables trabajos de escritores profesionales, tan apasionados, que ya los galos invaden el Capitolio, que la única salvación posible solo está en la aplicación de tal ó cual medida; en una palabra, que el porvenir del ejército depende exclusivamente de un sistema radical, con independencia de toda solución conciliadora.

Engarzada la nobleza en la pasión, brota insensiblemente el respeto por semejante pasión; mas si luego se advierte un desenojo completo á lo vulgar, á lo vedado, á lo injusto, en alas de aquella pasión, entonces se transforma el respeto en marcada indiferencia, porque nunca las formas bruscas, ni las frases sarcásticas, ni los envites jocosos á la vida privada de los hombres, ni la negación del bien donde se halla, pueden dar origen á que aumenten los prosélitos de cultivadores tan apasionados, en la elección de la semilla regeneradora.

Pertenece á nuestro siglo, esto es, creemos que el mundo marcha; pero concretando el anterior pensamiento á las instituciones militares, no consideramos que el ejército pueda adelantarse lo más mínimo con la repetición diaria de escenas donde se ensalza el antagonismo, se relegan al olvido los principios de disciplina, se inculpa duramente al ministro de la Guerra, se le trata con el mayor desden y hasta se pone en caricatura su honrosa historia profesional. Por esta pendiente no llegaremos nunca á puerto de salvación; lograremos tan solo aumentar las dificultades.

Mi áun en aquellos tiempos de locura política y de impetuoso heroísmo que caracterizaron la primera república francesa, se descuidó en la parte relativa al ejército el sostenimiento de la disciplina. Hoche, el caudillo popular por excelencia, el general insignie, ídolo de sus soldados, era fiel guardián de los rectos principios militares; Kléber, Dessaix, Marceau, Moncey, Lannes, Masséna y tantos otros capitanes ilustres que debieron á la revolución su rápido encumbramiento, no transgiran tampoco en materia de disciplina. ¿Qué más? Los mismos delegados de la Convención entre las tropas svezadas al combate y á la victoria, imponían su autoridad de una manera terrible, exigiendo una obediencia que conceptuaban necesaria.

Pero en la época actual y en la España con temporánea, se entienden, por algunos, las cosas de muy distinto modo; la oposición serena, razonada, dentro de las conveniencias más elementales, les parece, sin duda, á los espíritus azas fogosos manifestación tímida de su deseo, y por eso utilizan el grito estridente, la palabra incisiva, el lenguaje irrespetuoso, la forma escueta, recogiendo, al azar, murmuraciones fundadas ó noticias absurdas, para encender, seguramente contra su deseo, el peligroso antagonismo militar, ó para herir la reputación de veteranos encanecidos en servicio de la patria.

¿Puede conceptuarse tan fatal procedimiento como el mejor medio de llegar á la regeneración militar? Que respondan los conocedores verdaderos del organismo del ejército. Por nuestra parte, solo vemos en el sistema una manera de que desaparezca pronto lo que nos queda de buen espíritu militar, substituyéndolo con el desorden completo y las pasiones desbordadas.

Un discurso del Sr. Pidal.

Los conservadores de Vigo ofrecieron ayer un banquete al Sr. Pidal en el teatro Tamberlick, asistiendo unos 140 comensales.

Brindó primero el senador Sr. Bárcena por S. M. la Reina Regente. Siguió luego el diputado por Vigo señor marqués de Mochales, pidiendo medidas proteccionistas; y por último pronuncia su esperado discurso el Sr. Pidal, del cual dice lo siguiente el corresponsal de *El Imparcial*:

«Se levanta á hablar el Sr. Pidal y pronuncia un discurso de tonos durísimos, lanzando violentas acusaciones á los liberales, tal vez con el intento de exagerar los cargos y lograr el aplauso de la masa anónima de los comensales, que aplaudió con entusiasmo.

El Sr. Pidal trató tan mal á la prensa, que los corresponsales de ésta que se hallaban presentes quisieron retirarse.

«Después de aplaudir con entusiasmo el brindis hecho por el Sr. Bárcena—continuó el señor Pidal—voy á contestar las indicaciones de mi amigo el Sr. Mochales, aunque desconfío de la interpretación que á mis palabras den los corresponsales de la prensa, casi siempre apasionados.

Yo lamento, con todas las potencias de mi alma, el abandono en que vejeta Galicia, y os ofrezco ser eco fiel de sus quejas y necesidades cerca del ilustre jefe del partido conservador.

El remedio á aquellos males pende de los sucesos y del ejercicio de la régia prerogativa.

No quiero hacerme pasar por profeta; pero creo que no está lejano el día en que podamos poner remedio, pues por propia naturaleza de las cosas, cuando las circunstancias se conjuran, cuando gime la industria, desfallece la agricultura, agoniza el trabajo y todo parece conducir á la muerte; cuando todo clama por el remedio, y una nación padece mandos de liberales, no hay otra solución que el llamamiento de los conservadores.

Vendremos, y vendremos antes de lo que quisiéramos, pues por mucho que los conservadores deseemos que se saquen de poder los liberales para que ya hartos nos dejen gobernar y

se demuestre que no hay más obstáculos tradicionales que su incapacidad para el gobierno, aun así pecarían de falta de patriotismo los conservadores si no antepusieran este resultado á sus aspiraciones.

Todos suspiran porque cese este ambiente malsano de los liberales; y si por conjunción de las circunstancias se hicieran nuevas elecciones bajo el régimen actual, quizás el país acudiría al retraimiento ante estas nuevas plagas de Egipto que nos gobiernan.

Algunos dirán al oírme ó leer esto que digo: ¿Por qué entonces la benevolencia conservadora?

Yo contestaré á esto que los conservadores tenemos que educar políticamente á los liberales, enseñándoles á hacer la oposición, como antes les enseñamos á gobernar.

Esta es la política de mi ilustre jefe desde la Restauración, en que llegó hasta prestar su sangre para reavivar las desacreditadas figuras de la democracia.

Primero les tranquilizó, porque andaban asustados; después les llamó con mimo á su casa, sentándoles á su mesa, hizoles formales, y cuando volvían á sus antiguas mañas, les ayudó á formar un partido, compuesto de rezagados del conservador y tráfugas de la República.

No obstante la política de benevolencia de los conservadores, hemos defendido los intereses permanentes de la sociedad, haciendo la oposición sin acudir á condiciones nefandas, á suplicas menesterosas ni á amenazas de tirano: estas son fórmulas de las oposiciones liberales.

Son necesarios los grandes partidos. Nunca como ahora se ha sentido la necesidad de la vuelta de los conservadores, sin que para ello tengamos que acudir á convertir los periódicos en libelos, ni acudir al arma de los motines, como hicieron los liberales.

Pinta enseguida un cuadro tétrico de Europa y España, comparando la situación actual con la del siglo IV cuando la invasión de los bárbaros, diciendo que en el gobierno hay un conde Don Julian del libre cambio que entrega la nación al extranjero.

«Para remediar tanto daño—continúa—los conservadores, que nada piden, están dispuestos á aceptar el poder, deseando que la augusta señora que rige la nación los llame, siguiendo los impulsos de su corazón, para oponerse á esta invasión de Atila.»

Dedica varios párrafos á demostrar la vitalidad del partido conservador, sus victorias en el Parlamento, su disciplina que les somete incondicionalmente al Sr. Cánovas, cuya jefatura proclama como de derecho natural, mientras los liberales no se entienden con su jefe, que es solo su jefe de discordia.

Compara nuevamente á liberales con conservadores, ensalzando á estos y zahiriendo á aquellos, y acaba pidiendo á todos se asocien á un brindis por S. M. el Rey y la Reina Regente, que les será transmitido por conducto del jefe del partido.

El mismo corresponsal dice en otro telegrama á propósito de este discurso, lo siguiente:

«Acaban de asegurarme que el Sr. Pidal recibió esta mañana un telegrama de 184 palabras del Sr. Cánovas, dándole instrucciones sobre el discurso que ha pronunciado.

Si es así, esto aumentaría la importancia de las declaraciones hechas por el Sr. Pidal.»

Hay que reconocer, sin embargo, que el discurso del Sr. Pidal, no obstante las vehemencias y exajeraciones propias de su oratoria; y aquel corte peculiar de la escuela político-teológica de que procede, es bastante más mesurado al fin y al cabo que el que poco hace pronunció en Málaga el Sr. Silveira con tonos, insinuaciones y retenciones que tenían que darle el tufillo revolucionario que le han dado.

Es verdad que el Sr. Pidal ha tronado contra la prensa y tratado á los liberales, así como á modo de pupilos, que necesitan siempre la dirección de los conservadores; pero cargos concretos al régimen liberal y á la administración actual, no vemos que sean muy contundentes, ni que tengan la mayor novedad.

Porque todo se ha reducido á pedir más elevación en el arancel y á hablar mal del caciquismo; y como es natural, al tercer año de ostracismo, á esperar se les estorpe el poder.

El caciquismo—que, en efecto, es un vicio que nosotros aborrecemos tanto, por lo ménos, como el Sr. Pidal—no ha de variar de repente porque suban ó bajen los liberales. En Vigo mismo, y en aquella reunión de conservadores á que dirigía su palabra el Sr. Pidal, el caciquismo ha hecho estragos terribles.

La promesa de que, subiendo el Arancel, se va á convertir el país en una Jauja, nos parece que se prodiga demasiado, y parece ya la salsa de todos los guisos políticos; pero si es tan eficaz esa conducta económica, ¿por qué no la practicaron los conservadores cuando fueron poder? ¿Por qué celebraron entonces, ó prorogaron, tratados de comercio?

El Sr. Pidal cree que el país está muy mal; seguramente en su rectitud lo cree de buena fe, y anhela que los conservadores vuelvan pronto, muy pronto al poder.

Nosotros dudamos que en este punto coincidan los deseos de los Sres. Cánovas y Pidal.

De todos modos, no pensamos que proceden con justicia ni prevision los conservadores que creen que la etapa liberal ha terminado por ahora.

Estamos tan distantes de la opinión del señor Pidal, que creemos que el partido liberal tiene aún dilatados horizontes por delante, y que esta política, conducida con prudencia, es hoy la más conveniente al país.

El Sr. Pidal puede estar seguro que lo creemos así honradamente, con independencia de transitorios intereses de partido, que hemos su-

bordinado siempre á intereses más elevados y permanentes.

Los peligros están hoy todos en la vuelta prematura de los conservadores al poder.

Campaña agrícola.

Los Sres. Canalejas y Testor, que estudian con atención la mejor forma de remediar rápidamente los males que afligen á nuestra agricultura, han redactado ya algunas disposiciones que seguramente serán bien recibidas por los labradores, encaminadas unas á combatir las plagas del campo y otras á estimular el espíritu agrícola de nuestros cultivadores.

Mañana se remitirán á San Sebastián á la firma de S. M., los siguientes decretos:

Uno referente á la próxima campaña floxérica; otro sobre organización de depósitos de productos químicos y de comisiones docentes ambulantes para combatir la langosta, el mildew y otras plagas del cultivo, y otro sobre establecimiento de estaciones enotécnicas y agencias comerciales en el extranjero para la venta de vinos y caldos espirituosos.

Además de estos decretos, la *Gaceta* publicará en breve una convocatoria de Fomento para la redacción de cinco monografías que constituyan estudios de carácter práctico sobre los problemas agrícolas de interés más palpitante.

Los premios serán de 1.500 pesetas para cada monografía, y si el Estado considera que la obra premiada debe difundirse, se regalará la cuarta parte de la tirada al autor.

Mé aquí los más importantes temas propuestos:

- 1.º Crias del gusano de seda y medios de reconstituir la industria sericícola en España.
- 2.º Fabricación de quesos y mantecas y medios de fomentar esta industria en España.
- 3.º Estudio de los insectos y criptógamas que atacan los cultivos en nuestro país.
- 4.º Influencia de los transportes, en el tráfico y desarrollo de la riqueza agrícola del país.
- 5.º Estudio para la organización del crédito agrícola en España.

La dirección de Agricultura tiene el proyecto también de conceder como premios extraordinarios á los agricultores españoles que más y mejores productos agrícolas han presentado en la Exposición Universal de Barcelona, varias colecciones de máquinas ó instrumentos agrícolas que sean en su clase los modelos más perfeccionados que han obtenido los primeros premios en los últimos concursos agrícolas celebrados en Europa.

Esta oportuna medida estimulará sin duda el empleo y buena aplicación de esos útiles y fomentará el progreso agrícola por medio de la clase agricultora.

A los campos de demostración establecidos en todas las provincias de España, se ha remitido por la dirección para verificar ensayos de cultivo cereal intensivo, un lote de las materias fertilizantes siguientes:

- 300 kilogramos de sulfato de amoníaco.
- 300 kilogramos de nitrato de sosa.
- 200 kilogramos de sulfato de potasa.
- 1.300 kilogramos de hiperfosfato de cal.

El Sr. Cánovas y «El Correo.»

No sabemos qué motivos tendrá *El Resumen*—y seguramente los tendrá—para aplicar los consejos del Sr. Cánovas, favorables á la acción pública, por la actitud de *El Correo*:

«El Sr. Cánovas (dice el estimado colega) hace cuanto puede para ponerse á tono con los periódicos de su partido.

¿Sabe el lector cómo justifica la contestación á la consulta del Sr. Silveira?

Con el siguiente argumento, empleado en más de una carta llegada á Madrid:

«No tiene—escribe—noticia alguna del asunto, cuando recibí el telegrama consultado; pero no vacilé en dar á Silveira la autorización, al ver entre los periodistas asociados para entablar la acción popular, á Ferreras.»

Respondemos en absoluto de la exactitud de esta versión.

En el caso de ser la conducta del Sr. Cánovas tal y como la explica *El Resumen*, si bien nos lisonjea mucho, bajo cierto punto de vista, no justifica bien que paso de tanta importancia lo diera el jefe del partido conservador, por los movimientos de *El Correo*; que no podía tampoco conocer perfectamente el Sr. Cánovas, hallándose fuera de Madrid, y no habiéndonos honrado con alguna pregunta, que desde luego habríamos contestado.

Habríamos dicho entonces, brevemente, cómo apreciábamos el movimiento de la prensa, y por qué motivos se resolvió *El Correo* á asociarse á la acción popular por medio de uno de sus dignos redactores, previas instrucciones cerradas y categóricas, para en el caso de que la reunión tomase por ciertos rumbos.

Pero no nos extraña el error padecido por el Sr. Cánovas.

La cuestión era, á la verdad, compleja; y no estando en Madrid, sobre todo, imposible enterarse bien de las cosas.

Congreso de vinicultores.

La Sociedad vinícola y enológica es digna de los mayores elogios por sus útiles iniciativas y sus perseverantes tareas en pró de nuestros intereses materiales.

Ahora convoca á un Congreso, cuyo objeto es promover y organizar el concurso de la producción vinícola nacional á la Exposición universal de París de 1889; la formación de sindicatos de vinicultores; el establecimiento de una Exposición vinícola permanente y centro de contratación de vinos en Madrid, y otras mejoras no ménos importantes.

Ninguna idea preconcebida abriga la Sociedad, que para significar que en modo alguno trata de imponer su opinión ni la de nadie, ni siquiera ha anticipado la organización que haya de darse á los trabajos en proyecto: desea que el

Congreso resuelva en absoluto y trace el camino que conviene seguir y la marcha que debe adoptarse; quiere que todo sea obra de los vinicultores mismos; pero siendo preciso establecer un punto de partida y las bases de la convocatoria, se ha limitado á acordar lo siguiente:

1.º El Congreso se celebrará en Madrid y se inaugurará el día 30 de Noviembre de 1888 en el local que se designará oportunamente.

2.º Las adhesiones deben ser remitidas antes del 1.º de dicho mes.

3.º Al Congreso concurrirán las corporaciones, empresas, compañías y particulares que se hallen interesados en el objeto del mismo. Al enviar las adhesiones se especificará la representación colectiva, personal ó delegada de cada concurrente.

4.º En el Congreso, sin perjuicio de estudiar todo otro asunto que se estime oportuno, se deliberará sobre los siguientes extremos:

I. Medios más eficaces de promover y organizar el concurso de la industria vinícola nacional y sus derivadas á la Exposición Universal de París de 1889, á fin de obtener los más inmediatos y prácticos resultados de los trabajos que á este efecto se verifiquen.

II. Formación de Sindicatos ó agrupaciones locales ó regionales de vinicultores y organización que debe dárseles.

III. Modo de establecer y sostener una Exposición vinícola permanente y Centro de contratación de vinos.

IV. Medios de suprimir ó sustituir la Contribución de consumos, especialmente en lo que se refiere á la producción vinícola y sus afines, acordando lo que en definitiva debe proponerse acerca de este asunto para hacer posible su pronta resolución.

Lord Salisbury y la paz europea.

Discurso de lord Salisbury en la Mansion House.

—Impresiones optimistas.—La paz asegurada.—Comentarios de la prensa del continente.—Los periódicos de Viena.—El discurso de lord Salisbury ridiculizado por el *Wiener Tagblatt*.—El gusano semi-oficial *Die Presse*.—Significación verdadera del discurso.—Nota de M. Goblet sobre la ocupación de Massanah.—La force prime le droit.

El discurso há pocos días pronunciado por lord Salisbury en el palacio municipal de Londres, acerca de la situación general de Europa, ha dado lugar á muy diversos comentarios en los principales periódicos de las grandes potencias.

Recordarán nuestros lectores el tono tranquilizador y las reiteradas seguridades de paz que llenan, desde el principio al fin, el discurso del primer ministro inglés, y que tan excelente efecto produjeron en todos los ánimos. Esta pintura del estado actual de las relaciones internacionales es calificada, por buena parte de la prensa austríaca, de demasiado optimista, y no faltan periódicos de nota de la capital de Austria, que llegan á decir que al afirmar lord Salisbury que Rusia dejará á Bulgaria entregada á sus propios recursos, sin intervenir para nada en la política del principado, no es posible admitir que el jefe del gobierno de S. M. B. estuviese hablando en serio.

«Cuando el noble lord se levantó á hablar el miércoles último—dice la *Neue Freie Presse*, de Viena—toda Europa estaba pendiente de sus labios, porque era el primer jefe de gobierno á quien se ofrecía ocasión de tratar en público del gran acontecimiento reciente. (La visita de Guillermo II al Czar.) Esperábase que explicara de manera concreta la actual situación; pero en esto el desengaño fué bien triste. Lord Salisbury habló mucho pero no decir nada. Difícilmente podría señalarse una idea política determinada en el torrente de elocuencia del primer ministro inglés. No hay la más ligera sombra de un hecho, ni una sílaba acerca del sentido en que habrán de resolverse las dificultades relacionadas con la cuestión búlgara.»

El *Diario de Viena* (*Wiener Tagblatt*) se burla del discurso de lord Salisbury, que titula *Panorama de la Paz*, y después de ridiculizar las conclusiones optimistas en que abunda, termina con la siguiente observación, no muy lisonjera por cierto, para el orgullo británico: «En el discurso de Guillermo II en el Reichstag no se menciona siquiera á Inglaterra. En el programa del viaje del Emperador de Alemania se ha prescindido también de Inglaterra.»

La política interior germánica está en completa oposición con los principios ingleses, y sin embargo, el Emperador de Alemania recibe de Inglaterra la mayor alabanza que puede tributarse á gobernante alguno.—«Entre lo que lord Salisbury espera y cree—dice la *Gaceta Universal de Viena* (*Wiener Allgemeine Zeitung*)—y lo que es público y notorio acerca de las intenciones de Rusia, media un abismo.» En fin, hasta el periódico semi-oficial *Die Presse*, manifiesta que no es posible admitir que lord Salisbury haya hablado de Rusia de la manera que lo hizo, sino irónicamente.

El discurso de lord Salisbury está, sin embargo, en perfecta consonancia con las recientes declaraciones pacíficas del Nord y de la *National Zeitung* de Berlín. De esto puede deducirse que, como desde un principio venimos afirmando, la entrevista de Peterhof ha contribuido poderosamente á estrechar las relaciones de amistad entre Alemania y Rusia, sin alterar en el momento la situación política ni modificar en puntos esenciales las cuestiones pendientes.

La circular de Mr. Goblet contestando al gobierno italiano en la cuestión de Massanah, de que hemos anticipado un extracto antes de la publicación del texto íntegro, conviene en lo principal con lo que ya conocen nuestros lectores. Solo nos cumple hacer una rectificación, hoy que tenemos á la vista este importante documento. Decíamos que Mr. Goblet no había querido seguir al Sr. Crispien en el peligroso camino de las recriminaciones, y si bien esto no resulta desmentido por la publicación del texto oficial, no sería justo omitir que el ministro de Negocios extranjeros de la República francesa protesta energicamente contra la forma inusitada en el lenguaje diplomático que ha emplea-

do el Sr. Crispi al exponer las quejas que tiene de Francia y del obstruccionismo francés.
Tambien observa M. Goblet que si la cuestion se resuelve en el sentido que pide Italia, tomara nota del precedente, reservándose el derecho de obrar de igual modo en lo sucesivo en todas las cuestiones análogas, dando a entender que usará de represalias en los súbditos o protegidos de Italia establecidos en colonias francesas.

Noticias de San Sebastian.

Ha salido de aquella capital para Roma el embajador de España en el Quirinal, señor conde de Racon, a quien acompañan sus hijas.
Gayarre y Legartijo jugaron un partido de pelota en el Jai-Alai, a puerta cerrada.
La Reina no ha asistido a la solemne funcion religiosa de ayer mañana, para que las Infantitas no perdieran el baño.
La Reina ha firmado los reales decretos concediendo honores de jefe de administracion á D. Andrés Francesch; autorizando al director general de Ingenieros para adquirir material con destino á obras de artillado de Tarifa; concediendo la gran cruz del Mérito militar á don Carlos Rodríguez Batúas; disponiendo que los matrimonios de militares in articulo mortis produzcan los efectos de Montepío para las viudas; modificando la distribucion de la fuerza del quinto batallon de Artilleria, para adquirir de la fabrica de Santa Bárbara, para Trubia, 2.000 kilogramos de pólvora de cañón; autorizando la adquisicion de cemento de Portland para obras de la comandancia de Ingenieros de Mahon, y de una máquina y efectos para la factoria de subsistencias militares de Badajoz.
La corte presenció ayer desde el cañonero Tajo la carrera disputada en la dársena, y desde la escampavía Guipuzcoana las regatas en fina y el concurso de nadadores en la Concha. En los muelles, numeroso gentío; la bahía llena de lanchas, y en toda la poblacion animacion extraordinaria.
S. M. la Reina, acompañada de la duquesa de Medina Sidonia y condesa de Sorrondegui pasó la tarde de ayer en el caserío de Artesaga, actual residencia de la infanta doña Eulalia, regresando á San Sebastian á las ocho de la noche.

Nuestros vinos en Alemania.

Dice El Diario de Avisos de Zaragoza que la embajada de España en Berlin ha dirigido á los cosecheros de vinos españoles útiles consejos acerca del porvenir riesgo que ofrece la exportacion de nuestros caldos al imperio alemán, dada la perfecta disposicion en que se encuentra aquel país en favor de los vinos españoles.
En los hospitales militares se suministra vino español á los enfermos, por considerarlo más sano.
Las familias acomodadas, que son muchas, muestran especial preferencia por el Jerez y los vinos de pasto y si los productores cuidaran de darlos á conocer en excelentes condiciones, dice el embajador cerca de la corte berlínesa, crecería el consumo.
A ese fin propone dicho diplomático que se constituya una Sociedad de vinateros con un capital de 200.000 pesetas, que se proponga introducir y dar á conocer los vinos puros y de buena calidad, para lo cual se debe nombrar un delegado por el gobierno de Madrid para que examine los productos y se sellen con el timbre de la Sociedad las barricas ó botellas, que será garantía de la bondad de los mismos.
Que alquile dicha Sociedad un lujoso establecimiento en alguna de las calles más principales de Berlin, donde se expongan muestras de todos los vinos de las diferentes regiones, se venda al por mayor y menor y se despachen con exactitud los pedidos que se hagan, cuidando de agradar y satisfacer cumplidamente al comprador.
Los envases deberán ser lujosos y elegantes. Al frente del establecimiento conviene que haya algun español entendido en el ramo y que entienda el gusto del público y se fije qué marcas son las más predilectas. En ese establecimiento convendría tener dependientes alemanes.
Añade el embajador que el negocio daría excelentes resultados prácticos.

El crimen de la calle de Fuencarral.

Las camisas J. V.
Nuestros colegas El Resumen y El Liberal han acogido una version, segun la cual, en el informe médico-legal relativo á la camisa marcada con las iniciales J. V., se demuestra que las manchas de sangre humana que la misma presenta debió recibirlas teniendo puesta alguna, así como que era sangre brotaba con fuerza de una arteria recién herida.
El resultado de nuestra diligencia—dice La Iberia—es enteramente opuesto á lo que se ha hecho llegar á conocimiento de aquellos colegas.
El informe médico-legal, segun estas noticias, se refiere no á una, sino á dos camisas marcadas J. V., y que fueron encontradas junto al cadáver de doña Luciana, las cuales presentan manchas de sangre mezclada con agua, que parecen provenir de haberse empleado dichas ropas para enjuagar la alfombra ó el suelo despues de haber intentado lavar con agua la sangre derramada sobre el pavimento.
Una de las camisas presenta señales manifiestas de haber sido la parte correspondiente al costado lisa alrededor de un dedo ó de la punta de un baston, y de haberla introducido en tal forma en una de las heridas con objeto seguramente de obturarla y contener la hemorragia, dando lugar á la formacion de coágulos.
No resulta, pues—segun La Iberia—que sea este el camino por donde haya que buscar la culpabilidad, si fuere cierta, del hijo de la víctima.
La accion popular.
Los directores de La Iberia, La República, El Liberal, El País, La Opinion y El Resumen, han otorgado poderes á los procuradores D. Manuel de Diego y D. Constantino Rodero, los cuales llevarán alternativamente la representacion para el ejercicio de la accion popular.

El escrito, acordado hace cuatro dias, y completado el lunes con la peticion de alguna diligencia más, por virtud de la carta de Pontevedra en que se hacian públicas las opiniones del Sr. Montero Rios, habrá sido presentado hoy mismo en la Audiencia.
Se ha recibido en el juzgado de instruccion de Motril un exhorto del juez instructor de la causa sobre el crimen de la calle de Fuencarral, pidiendo la partida bautismal del vigilante de la Cárcel-Modelo, Sr. Rico, natural de la villa de Itrabo.

Telegramas de la mañana.

Revolucion en Haiti.
Paris 15.—El cónsul general de Haiti ha hecho declarar oficialmente que el orden era perfecto en Puerto Principe el día 8 del actual.
Esto no obstante, el periódico la Matin publica un despacho de Puerto Principe anunciando que la revolucion ha sido victoriosa, y que el presidente, Salomon, huyó el día 10, embarcándose en la fragata inglesa Canadá, habiendo quedado proclamado en Puerto Principe un gobierno provisional, bajo la presidencia de Boiron.
Londres 15.—Se hallan plenamente confirmadas las noticias referentes á la revolucion de Haiti y fuga del presidente Sr. Salomon.
El informe de Blomarek.
Berlin 15.—En el periódico la Nueva Revista, madame Adam publica un artículo afirmando la autenticidad del informe del príncipe de Bismarck, prometiendo hacer en breve nuevas reclamaciones.
Los príncipes de Gales.
Londres 15.—El príncipe y la princesa de Gales desembarcaron ayer en Calais, dirigiéndose á Alemania.
En Massauah.
Roma 15.—Despachos oficiales de Massauah dicen que de los 700 barchibonants que tomaron parte en el combate de Suganciti, han regresado 481, de los cuales 76 heridos.
Incendio en Nueva-York.
Nueva-York 15.—Un incendio ha destruido el convento del Sagrado Corazon; las pérdidas se hacen ascender á 400.000 dólares, no habiendo ocurrido por fortuna desgracia alguna personal.
El Rey de Portugal.
Berlin 15.—El rey D. Luis de Portugal salió en la mañana de hoy para Praga, habiendo acudido á la estacion para despedirle el Emperador. La despedida de ambos soberanos fué en extremo cordial.
Boulogne.—Disturbios.
Amiens 15.—La llegada del general Boulanger á esta poblacion ha ocasionado manifestaciones enconradas, habiéndose producido tumultos que han obligado á intervenir á la policia y á los gendarmes.
Han resultado varios heridos.—Fabra.
El crimen de Valencia.
El Mercantil llegado hoy publica estas noticias:
«A las cinco de la madrugada del martes fué tambien conducido á la cárcel, en calidad de detenido, Vidosa Carrasco, cuñado del Sr. Bañío.
Terminadas estas diligencias, á las siete de la mañana se constituyó el juzgado en la calle de D. Ventura, practicando un minucioso reconocimiento en los tres pisos, azotea y terrado de la casa número 4, sin encontrar indicaciones dignas de mención, si se exceptúa un resto de justillo de mujer lleno de polvo, y en el que aparecen manchas negras. El juzgado recogió este objeto, aunque sin darle importancia.
Nosotros, que fuimos de los primeros en acudir al teatro del crimen en la madrugada del lunes, hicimos algunas observaciones que juzgamos dignas de tenerse en cuenta.
No hay una sola gota de sangre ni en el suelo de la alcoba, ni en las paredes y suelo del resto de la casa; tampoco se notan impresiones ni manchas de sangre en los hierros de la galería, ventanas del teatro, pasamanos y escalones de la escalera, en el pestillo de las cerraduras, en los muebles y ropas estendidas por todos los ámbitos de la habitacion. En una palabra, el asesino, que debió salir de la alcoba con las manos y vestido empapados de sangre y llevando consigo el cuchillo, no dejó rastro alguno en su fuga, lo cual hace sospechar que no encontró obstáculos que vencer para la salida.
Lo que el juzgado hoy averigua con más interés, es por dónde entraron y salieron los criminales, punto todavía misterioso y de gran trascendencia.
Terminada la inspeccion de esta casa, fueron tambien registradas las de los Sres. Ibañez y Esteve.
Durante la tarde de ayer prestaron declaracion las hijas del interfecto, varias vecinas de la calle de D. Ventura y el dueño de la casa número 4.
Por la noche el juzgado indagó de nuevo á la matrona del fiato de Santa Lucía y tomó extensa declaracion á la esposa del Brotóns, empleado en consumos, de cuya desaparicion ya dimos cuenta, y cuyo rumbo parece cosa averiguada.
Para hoy hay hechas algunas citaciones.
Practicada la autopsia del cadáver de D. Dionisio Lopez, los forenses apreclaron diez heridas causadas con un cuchillo de hoja ancha y larga; el pulmon partido y grandes destrozos en las vísceras abdominales.
La muerte debió ser rápida y probablemente las heridas hechas por una sola mano.
Acercos de la declaracion de la matrona del fiato de Santa Lucía, dice Las Provincias:
«Parece que dicha matrona indicó á la mujer del interventor del fiato de Santa Lucía, D. Pedro Brotóns, que ésta tenía un descuberto de 125 pesetas en la recaudacion.
La mujer contestó que tal vez fuera cierto, añadiendo que suponía que la citada suma la debió perder en el juego, pues parecia que habia estado de broma con unos amigos la tarde del domingo. No sabemos si esos amigos pudieron ser los vecinos de la calle de Don Ventura.
Para depurar esta suposicion se ordenó la busca del Brotóns. Fueron á su casa, pero en ella no estaba ni él ni su esposa. Ambos no pasaron en ella la noche del lunes.
Detenido la esposa del Brotóns ha manifestado segun parece que ayer mañana marchó á casa con su marido; que esta salió á la calle al poco rato; volvió á las doce del día, estuvo largo rato con ella; esta se marchó, y á la vuelta no encontró á su marido en casa, no habiéndola visto más é ignorando su paradero.
Preguntada por qué no se encontraba en casa su marido en la noche última, ha manifestado que hasta hora bastante avanzada ha buscado á su esposo, y que no encontrándolo, se ha quedado á dormir en casa de una amiga.»

Per telegramo.
Las hijas mayores del interfecto, Potenciana y Valeriana, se constituyeron en compañia del juzgado en la cárcel para practicar el reconocimiento de los detenidos.
A uno de ellos le fué tapado el cuello y la cara con una capa, echándole el sombrero sobre los ojos, porque en esta disposicion estaba el criminal en la noche del asesinato.
Hizoseles hablar y las hijas no les reconocieron del todo. El juzgado apreciará el estado de los detenidos en el momento de esta diligencia.
Guárdase gran reserva acerca del resultado.
Mañana se verificará el agotamiento del pozo, para lo cual se ha pedido al Ayuntamiento una bomba que no ha enviado todavía.
Practicanse gestiones para la captura de un sugeto muy sospechoso, relacionándose con el crimen la desaparicion de un empleado de consumos que habia hablado á su mujer de la muerte que habia de verificarse.

LA «GACETA».

Consejo de Estado.
Real decreto de 12 de Mayo declarando á José Moreno Diaz sin derecho á unos atrasos que reclama.
Otro de 80 de Junio declarando sin derecho á Francisco Alegre á unos atrasos que reclama.
Subasta.
La direccion de Administracion militar publica el anuncio de las subastas del servicio de Correos y trasportes militares entre Ceuta y Agceiras y entre Ceuta y Cádiz, y las condiciones en que ha de verificarse.
La direccion de la Deuda ha dispuesto que el día 25 del corriente, á las una de la tarde, se verifique en la misma subasta de adquisicion de títulos y resídidos de la Deuda perpetua el 4 por 100 interior para su conversion en inscripciones nominativas á favor de corporaciones civiles.
Industria.
Relacion de las patentes de invencion y certificados de adiccion expedidos, y de los cuales se ha tomado razon en los meses de Abril, Mayo y Junio de 1888.
Instruccion pública.
Se halla vacante en la facultad de farmacia de la Universidad Central una plaza de profesor auxiliar, dotada con la gratificacion anual de 2.250 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso entre los individuos que reúnan las condiciones exigidas por el real decreto de 25 de Julio de 1875.

La matricula de la Escuela especial de pintura, escultura y grabado, para el curso académico de 1888 á 1889, queda abierta en la secretaria de la misma desde el día 16 al 31 del próximo Setiembre, de nueve á doce de la mañana, excepto los festivos.
Asimismo queda abierta la inscripcion para el ingreso de nueva entrada en la Escuela, á contar desde el 1.º al 30 del citado mes, á iguales horas y con arreglo al programa que se halla de manifiesto en la tabla de anuncios.

Teatros.

La empresa del teatro de Apolo tiene ya ultimados los contratos de los principales artistas que han de actuar en la próxima temporada de invierno. La base de la compañía la constituyen los señores Montes, Llorens, Alba, Campos (Luís), Salvador, Vidal, Mesejo (E.), Alba (I) etc., y los Sres. Mesejo (J.), Julio Ruiz, Mesejo (E.), Sigler, Gil, Ferrandiz, Campos, Alba, Ogladi, Jerez, Ochoa, etc., etcétera, y otros distinguidos artistas, ventajosamente conocidos, cuyos contratos se firmarán en breve.
La empresa cuenta con obras de los Sres. Ramos Carrico, Vega, Vital, Ana, Estremera, Búrjgos, Jaques, Perez y Gonzalez, Pina, Jackson, Luceño, Navarro Gonzalez, etc., etc., con música de los maestros Barbieri, Ohapi, Caballero, Chuecos, Valverde, Nieto, Rubio, Brull, etc., etc.
La inauguracion de la temporada se verificará en Setiembre, y muy en breve empezarán los ensayos de una obra de espectáculo, en un acto, original de un reputado autor, música de dos populares maestros, para la cual se están construyendo lujosos trajes y variadas decoraciones, debidas al pincel de los reputados escenógrafos Busseto, Bonardi y Amalio, con cuya obra darán principio los estrenos del elegante teatro de Apolo.
En vista de lo adelantado de la estacion, y con objeto de que terminen las funciones á una hora conveniente, desde hoy empezará el espectáculo en el teatro de Recoletos á las ocho y tres cuartos de la noche.
Mañana, viernes, tendrá lugar en el teatro de Maravillas el estreno del sainete lirico en un acto y en verso, original al libro de un aplaudido autor y la música de un reputado maestro, titulado Horchata de chufas.

AL MENUDEO.

Congreso obrero.
Celebró ayer en Barcelona su sesion de clausura.
El Sr. Oriols ha hablado, en catalan, recomendando la union para sofocar las disensiones.
El Sr. Iglesias ha contestado que las disensiones tienen casi siempre razon de ser; pero que deben evitarse en lo posible.
Expuso la conveniencia de que los obreros se traten con mútuo respeto, guardando la sátria, la ironia y el odio para sus opresores los burgueses, quienes, con sus intemperancias, han dado calor á la formacion de la Union nacional de obreros.
Dice que es preciso á todo trance evitar las huelgas inoportunas, si han de tener feliz resultado las convenientes.
Añade que no basta la resistencia para librar de la abyeccion al obrero; es preciso obtener leyes protectoras contra las violencias de los enemigos.
Defiende la igualdad del salario para ambos sexos, y expresa la esperanza de que, sofocadas las rivalidades de los obreros, se llegará á la union internacional.
Despues de estos discursos, declara el presidente cerrados la discusion y el Congreso.
Noticias de Galicia.—Óllices pasajeros.
Se han inaugurado en Pontevedra las Exposiciones de ganados, aves, plantas y flores.
—Hallgado á Sotomayor el marqués de la Vega de Armijo y á Pontevedra el general Daban.
—Los comensales que asistieron anteayer al banquete dado en Salvatierra en honor del Sr. Pidal, han padecido cólicos. Se atribuyen estas indisposiciones, que en algunos han sido graves, á haber comido ostias en la época del celo. El Sr. Pidal, que tambien ha participado de esa indisposicion, está ya bien.
—Es esperado en breve en Pontevedra el ex-ministro D. Venancio Gonzalez, quien inmediatamente saldrá para Vigo y Madrid.

Palo de ciego.

Dos pobres que ayer tarde á última hora estaban esperando el rancho á la puerta del cuartel de los Docks, promovieron una acalorada cuestion, sobre cuál de los dos llevaba más razon, cuando uno de ellos, que era ciego, asestó un garrotazo á su contrario en la cabeza, causándole una herida grave.
Este, entonces, cogió una enorme piedra, arrojándola á las piernas del ciego, al que ocasionó la fractura de una de ellas.
Si llegan á ver figúrense Vds. la que se hubiera armado.
Segun telegrama de anoche, ha terminado el incendio del bosque de Poblet (Tarragona).
Los carlistas organizan activamente sus trabajos electorales en Valencia, Cataluña y Aragon.

La Catedral de Sevilla.

Segun vemos en los periódicos de aquella capital, prosiguen con rapidez extraordinaria las obras, gracias al celo de la junta que preside el señor dean y á la actividad incansable del ilustrado arquitecto Sr. Fernandez Casanova.
Ya ha quedado terminada la operacion de quitar de las bóvedas todas las piedras salientes, que estaban amenazando desprenderse, y desde mañana se procederá á limpiar de escombros el centro de la nave, tarea que durará aun bastantes dias.
El lunes próximo empezarán los carpinteros á construir la armadura para techar la bóveda del cimborrio y laterales. En el mismo día se ocuparán algunos operarios en acodalar el pilar intermedio del costado izquierdo de alta nave, en el trascoro, que amenaza inminente ruina.
El Sr. Casanova tiene el propósito de hacer levantar la reja del altar mayor, ante el cual se colocará un lienzo que lo cubra por completo para evitar que con la intemperie sufra algunos deterioros, y apenas se haga el estudio de las obras de carpinteria destinadas al encimbrado de toda la bóveda, dará la orden de quitar la coronacion del retablo, cubriendo su parte inferior de una elevada pared de tablas, que lo preserve en absoluto del polvo que se desprende de las obras.

Reuniones.

A las cuatro de la tarde se reunirá mañana el Consejo penitenciario para reanudar el debate sobre la prision preventiva.
En esa reunion se dará cuenta de la propuesta de médicos para los penales.
—El Centro del Ejército y de la Armada celebrará junta general extraordinaria el día 20 del actual, á las nueve y media de la noche, para tratar sobre el arriendo de la casa que ocupa en la actualidad.
En la semana próxima empezará la cobranza, á domicilio, de las contribuciones territorial é industrial. Las anticipaciones por territorial empezarán hoy.

La comision provincial de Madrid ha concedido á la popular Sociedad El Fomento de las Artes la designacion de dos artesanos para que, subvencionados por aquella, concurren á la Exposicion de Barcelona con el fin de que estudien los adelantos de sus respectivos oficios.
Continúa en dicha Sociedad suspendida la cuota de entrada, y son muchas las personas que solicitan ingreso.

A los propietarios de Madrid.

Ayer se ha hecho pública la invitacion oficial de la delegacion de Hacienda de Madrid que interesa conocer á los propietarios de esta corte que hayan solicitado la anticipacion de cuotas por contribucion territorial del corriente trimestre. El pago de dichos recibos y la entrega de los mismos se verificará desde el 16 del actual hasta el 27, exceptuando los festivos, de nueve á doce de la mañana, en la pagaduría de la delegacion de Hacienda.
El premio de cobranza que se abona en esta capital al contribuyente es el de 70 céntimos por cada 100 pesetas.
Segun hemos oido escude de 500 el número de propietarios de esta corte que han solicitado la anticipacion de cuotas, acogidos á los beneficios de la ley.

El muerto de la cárcel.

Tiene La Correspondencia entendido que el señor fiscal, á quien se ha dado traslado para instruccion del sumario incoado con motivo de la muerte del preso Morlanes, ha devuelto la causa, pidiendo se remita de nuevo al juzgado instructor para la práctica de algunas diligencias.

Un negro enfurecido.

El lunes llegó á las oficinas del ayuntamiento en Sevilla, solicitando permiso para pedir limosna, un negro de estatura colosal, que habita en el barrio de San Roque y que acompaña pidiendo limosna á un marroquí ciego.
Al contestarle un empleado que ya se habian terminado las horas de oficina, le insultó el negro y trató de entrar por una ventana á pegarle. Acudió la guardia municipal en gran número y quizás el negro hubiese podido contra todos defendiéndose con las manos y dientes.
Si el cabo Alarcón no le agarrara por la garganta, no sabemos lo que allí hubiese ocurrido, pues las hercúleas fuerzas del negro podian quitar de enmedio á un centenar de hombres.
Amarrado en un carrillo fué conducido á la prevencion, porque convertido en una verdadera fiera, no era posible sujetarlo.

Los que mueren.

Los datos estadísticos sobre la mortalidad de Madrid son poco tranquilizadores. Resumiendo las tres decenas de Julio y la primera de Agosto, resulta lo siguiente:
Primera decena de Julio.—Defunciones, 433; de carácter infeccioso, 106; de difteria, 37.
Segunda decena.—Defunciones, 419; infecciosas, 104; de difteria, 34.
Tercera decena.—Defunciones, 493; infecciosas, 134; de difteria, 54.
Primera decena de Agosto.—Defunciones, 492; infecciosas, 121; de difteria, 46.
La totalidad casi de las defunciones corresponden á la tisis y á la difteria. En los cuarenta días enumerados las defunciones ocasionadas por la tuberculosis han sido 150 y las originadas por la difteria, 171.

Bodas de diamante.

En el próximo mes de Setiembre, el príncipe Maximiliano de Baviera, padre de la emperatriz de Austria, celebrará sus bodas de diamante.

te (sesenta años de matrimonio) con la duquesa Luisa.

El príncipe y la duquesa nacieron el año 1808 y se casaron en 1828. Tienen, pues, ochenta años de edad.

La fiesta se celebrará en el castillo del lago de Teger, y á ella asistirá buen número de príncipes destronados.

Un incendio.

Se ha recibido en los centros oficiales el siguiente telegrama:

Palma 15 (9'40 n.).—Esta mañana se ha declarado un incendio en el pinar del predio Bendinat.

Los medios empleados por fuerzas del ejército y por el vecindario, bajo la dirección del gobernador y del alcalde, sofocaron el fuego en pocas horas.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal. Las pérdidas son grandes. Se ignora la causa del incendio.

Nuestros vinos.

Dice El Serpis de Alcoy:

«Los cosecheros de vinos de nuestra provincia están de enhorabuena, pues según las noticias que recibimos directamente de los principales mercados de Francia, la demanda de dicho caldo aumenta considerablemente, particularizándose los pedidos á vinos de Alicante.»

Todo hace esperar que la próxima cosecha, por grande que sea, todavía será corta para los pedidos que se esperan, con lo cual subirán los precios, ganando mucho en ello los intereses de nuestra provincia.»

La cosecha de la pasa.

Segun cartas de la región de la Marina (Alcoy) la importante cosecha de la pasa se presenta este año en condiciones inmejorables, tanto por la calidad como por la cantidad del fruto, y si el tiempo sigue como hasta aquí tranquilo, la recolección dará un resultado de gran importancia.

Los diputados fallecidos que pertenecieron á las Cortes actuales, han sido nueve, en el ejercicio de sus funciones legislativas.

Los periódicos de Córdoba publican hoy una extensa biografía, trabajos literarios é inspiradas composiciones en memoria del ilustrado poeta cordobés D. Manuel Fernandez Ruano, cuya muerte, sentida por todos los amantes del saber, acaeció en dicha ciudad hace pocos días.

Banquete.

Al banquete que ayer dieron sus amigos al Sr. Ducazal, concurrieron 200 personas de todas profesiones; brindando los Sres. Búrgos, Sawa y otros comensales.

El Sr. Ducazal dió las gracias, explicando los rasgos más salientes de su vida, y diciendo que en el Congreso se sentará al lado del señor Romero Robledo.

Premio al trabajo.

Se ha celebrado ayer en Santander el centenario del Boletín de Comercio, animadísima y característica fiesta en honor de la prensa.

Una banda militar ha dado una gran serenata al Sr. Martínez, director de dicho periódico desde su fundación. Las corporaciones locales piden para el mismo al gobierno una gran cruz.

Mañana se remitirán á San Sebastian un decreto de Fomento sobre profesores auxiliares de Institutos y de Universidades, y otro sobre ingreso y ascenso en el cuerpo de inspección administrativa y mercantil de ferro-carriles.

La Gaceta anunciará en breve un concurso para monografías sobre alguno de los problemas discutidos en el último Congreso pedagógico.

El calor.

Los periódicos catalanes dicen que es excesivo el calor que se experimenta estos días en aquellas provincias. En Tarragona, según El Mercantil, fué tan grande el calor que se sintió el martes, que hubo momentos en que la gente creyó que iba á asfixiarse por falta de aire.

También la prensa de Sevilla y Córdoba viene lamentándose del extraordinario calor de estos últimos días.

Los accionistas de la línea de Canfranc.

Anteayer terminó en Zaragoza la junta general de accionistas del ferro carril á Francia por Canfranc, con objeto de reformar los Estatutos porque venia rigiéndose la Sociedad anónima aragonesa concesionaria de la vía.

La sesión fué larga y bastante accidentada. Entre los acuerdos que se tomaron, figura la rebaja del capital social á seis millones de pesetas con interés de 6 por 100 anual.

Se suprimió la delegación madrileña; se autorizó la emisión de obligaciones; quedó ratificado el convenio con la compañía de los caminos de hierro del Norte de España, y admitida la dimisión, con un voto de gracias unánimes, al gerente y al Consejo anteriores, fueron elegidos en votación por papeletas, director gerente el Sr. D. Ifigo Figueras, y consejeros los señores baron de la Linde, D. Francisco Moncaés, D. Mariano Royo, D. Joaquín Gil Berge, D. Angel Clavijo, D. Carlos Rocatalada, don Tomás Figuera, D. Joaquín Marton, D. Enrique Sola, D. Mariano Mendivil, D. Gaspar Castellano, D. Marceliano Isabal y D. José Lopez Catiuela.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

En Bulgaria.

Sofia 15.—Ayer se celebraron grandes festejos en conmemoración del aniversario de la jura del príncipe Fernando.

Hubo desfile de tropas y un gran banquete en palacio, asistiendo los ministros, autoridades y muchos personajes de la corte.

La dimisión de Melke.

Paris 15.—Los periódicos de Berlín niegan que la dimisión del conde de Melke haya producido sensación en determinados círculos.

Socialistas alemanes.

Vienna 15.—La policía de Berlín ha recogido más de 80.000 ejemplares de un manifiesto electoral socialista, habiendo operado algunas prisiones.

La escuadra francesa.

El Havre 15.—La escuadra acorazada de la Mancha, ha zarpado con rumbo á Bunkerque.

Francia é Italia.

Paris 15.—Continúan las huelgas de los operarios de las fábricas de vidrio de Lyon.

Se consideran como completamente fracasadas las negociaciones entre Francia é Italia para la celebración del tratado de comercio.

Agitación en Amiens.—Discurso de Boulanger Paris 15.—Ayer fué preso en Amiens un individuo que, armado de una gran pistola, amenazaba á los transeúntes.

Después se vió que la pistola estaba cargada solamente con pélvora.

El general Boulanger presidió ayer un gran banquete, pronunciando un violento discurso contra el parlamentarismo.

El general marchó después á Doullers, donde hubo manifestaciones en pró y en contra de Boulanger, teniendo que intervenir la policía y hacer numerosas prisiones.—Fabra.

La abdicación del príncipe Fernando.

Vienna 15.—En los círculos diplomáticos se sigue hablando de la abdicación del príncipe de Bulgaria, como si fuera ya un hecho.

Los que presumen de mejor informados, aseguran que en su seno de familia se han tratado ya las condiciones de la abdicación, y que el príncipe Fernando de Coburgo está resueltamente decidido á salir muy pronto de Bulgaria para dejar su puesto al nuevo soberano, el príncipe de Valdemar, hijo del rey de Dinamarca, cuya elección será reconocida por las grandes potencias.

Los reyes de Portugal.

Vienna 16.—Los reyes de Portugal llegaron ayer á Praga y hoy continuarán su viaje á Lech.

Primas de los azúcares.

Londres 16.—Se asegura que los representantes de las potencias que tomaron parte en las conferencias relativas á las primas sobre los azúcares, se reunirán hoy en el Foreign Office para firmar el protocolo y convenio correspondientes.

Incendios.

Paris 16.—Segun un despacho oficial de Cayenne (ciudad de la América del Sur) en la noche del 12 al 13 del actual se declaró un terrible incendio que destruyó por completo el barrio de comerciantes de Cayenne.

Las pérdidas están evaluadas en diez millones. Afortunadamente no ocurrió ninguna desgracia personal.

En el Sudán.

El Cairo 16.—Segun la Nueva Tardis, existe la seguridad de que los mahdistas están resueltos á incendiar á Goudar.

Añade que todavía no han fijado la fecha en que llevarán á efecto su terrible propósito.—Fabra.

Es tal el número de denuncias, muchas de ellas comprobadas, que se hace á la dirección de Penales sobre abusos y faltas que se cometen en presidios y cárceles, que el subsecretario de Gracia y Justicia ha dispuesto se remitan á los fiscales de las respectivas localidades.

Dícese que la presidencia honoraria del Congreso de católicos en Madrid se conferirá al obispo de la diócesis, y la efectiva probablemente al duque de Uceda.

Segun vemos en El País, el ex brigadier Villacampa se encuentra muy mejorado, gracias á la asistencia de los cariñosos cuidados de su hija.

La relativa moderación del discurso del señor Pidal en Vigo, la atribuyen los corresponsales á instrucciones telegráficas del Sr. Cánovas del Castillo.

Dicen varios periódicos—no sabemos qué razón tendrán para ello—que del examen hecho hasta ahora en el asunto de los cruceros, solo quedan en pie cuatro proposiciones, y son las de las casas Palmer-Martínez Rivas, Vizcaya, Gil y Compañía y la Gaditana.

Colision en Búrgos.

Búrgos 16 (12 mañana.)

Director Correo.

Ayer tarde, entre cinco y seis, ocurrió una colision grave y muy desagradable entre paisanos y militares al celebrarse un baile en un sitio inmediato á esta capital, aunque dentro del término del pueblo de Gamonal.

Sin que se precise bien el motivo, pero por rivalidades quizá entre soldados y paisanos sobre la preferencia de las muchachas que bailaban, se trabó la disputa, que al principio pudieron contener los agentes de orden público y un pequeño reten de soldados al mando de un sargento, que es costumbre mandar á estas fiestas populares.

El capitán ó comandante, jefe de día, que también allí estaba, mandó replegar los soldados, que lo eran de todas las armas, y cuando ya estaban replegados, bien por temor en los paisanos de que así se reunieran para acometerlos, bien por impulsos de su irritación anterior, dícese que los soldados agrupados recibieron algunas pedradas; lo cual fué motivo para que acometiendo á los paisanos, y los sargentos además con el sable desnudo, se trabara una pelea porfiada y sangrienta que ha dado este resultado:

Un paisano muerto, á consecuencia de un fuerte sblazo.

Dos ó tres paisanos heridos de gravedad; y hasta 20 ó 22 heridos de menos consideración.

De los militares ha resultado herido de cierta gravedad un sargento, y de menos gravedad 10 ó 12 soldados, según me dicen.

El paisano muerto, está desde anoche en el cementerio; y créese que esta tarde recibirá sepultura.

En la ciudad, este suceso produjo anoche bastante excitación, que todavía hoy se advierte; si bien las autoridades civiles y militares templan cuanto pueden.

Los tribunales civiles y militares, entienden en las causas que se instruyen.

En el momento de telegrafiar, me dicen que los paisanos heridos de gravedad se encuentran mejor de sus heridas.—El corresponsal.

Sociedad Protectora.

El gobernador civil, Sr. Aguilera, ha confiado la niña que recogió hace pocas noches en la Puerta del Sol, cuando su madre, pobre loca, pretendía darle muerte, á la Sociedad Protectora de los Niños, que la ha recibido con la mayor satisfacción, contándole desde ayer en el número de sus hijos adoptivos. La Protectora, que recibió á la pobrecita niña envuelta en harapos, la ha vestido inmediatamente, encomendando su lactancia á un ama joven y robusta. Se nos asegura que pasan de 500 los niños de distintos sexos y edades que han sido protegidos y amparados por tan piadosa Sociedad, que por cierto apenas cuenta con 400 sones, según nos dicen, mientras la Protectora de Animales reúne cerca de 2.000.

Un individuo de la Sociedad Protectora nos aplica que solicitamos de las almas caritativas algunas ropitas usadas y envolturas para niños en lactancia. La Protectora ha consumido en es-

tos días su modesto depósito, y recibirá con agradecimiento los donativos que se hagan para sus pequeños, entregándolos en el Refugio Hospital de Niños incurables, calle de Ayala, 17, hotel, ó en la portería de la calle de Villalar, número 11.

Nuestros generosos colegas harán un buen servicio á la Sociedad Protectora, apoyando su súplica.

Habana 15.—Ayer llegó á este puerto, procedente de la Península, el vapor correo de la Compañía Transatlántica Isla de Cebú.

Sin novedad á bordo.

Barcelona 16 (12'30 tarde).

Director Correo.

Han salido para Villanueva representantes de la prensa local y varios corresponsales de la de Madrid, invitados por la junta rectora de la estútua al poeta Manuel de Cabanyes, presidida por el Sr. Balaguer.

Serán obsequiados con un banquete en la mansión donde murió en 1833 el referido poeta.

Haremos una visita al Museo-biblioteca.

La reunion tiene por objeto pedir apoyo y recaudar fondos.—Cabañero.

Villanueva y Geltrú 16 (2 50 t.).

Director Correo.

Acaba de llegar el tren expedicionario.

Esperaban en la estación el Sr. Balaguer, el Sr. Torres, representantes de la prensa de la población y algunos literatos.

Vienen corresponsales Imparcial, Liberal, Epoca, Correo; José Marco, Alejandro Infesta y otras personas.—Cabañero.

Los cruceros.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de gobierno de la marina para continuar el examen de las proposiciones presentadas.

La sesión ha sido breve, porque ocupaciones urgentes del Sr. Romero Giron, le obligaron á retirarse del Consejo antes de las cuatro.

No tienen fundamento las noticias que publican hoy varios periódicos de la mañana, afirmando que habían sido desechadas algunas proposiciones. Mal pueden ser aceptadas ni rechazadas, cuando de las nueve proposiciones que se han presentado, solamente cuatro han sido, hasta la fecha, objeto de examen.

Carece tambien de fundamento la afirmación de aquellos periódicos suponiendo que el señor ministro de Marina haya manifestado su criterio ni en pró ni en contra de determinadas proposiciones.

El señor ministro de Marina, podemos decirle autorizadamente, á nadie ha manifestado hasta ahora su criterio, ni lo manifestará hasta que sea tratado este asunto en Consejo de ministros.

San Sebastian 16 (1 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

La Real Familia se halla sin novedad. S. M. la Reina ha ido esta tarde á visitar á la Infanta doña Eulalia en su nueva estancia de Arteaga Villabona.

La festividad de ayer estuvo brillante. Concurrieron numerosísima, pasando de 8.000 los viajeros que entraron en esta capital.

El estado sanitario, excelente.

BALANCE DEL DÍA.

La nota saliente hoy es el discurso del Sr. Pidal (D. Alejandro) en Vigo, de que nos ocupamos en primera plana, diciendo de primera intención lo que nos ha parecido más razonable.

Desde luego se advierte que bien por propio impulso, bien por consejo del Sr. Cánovas, en lo que no ha dicho el Sr. Pidal es donde deben señalarse marcadas diferencias entre su discurso y el del Sr. Silvea en Málaga, resultando bajo este punto de vista más circunspecto el del primero que el del segundo.

Se advierten, sin embargo, en el discurso del Sr. Pidal, las exageraciones propias de su oratoria, como, por ejemplo, la de decir que la educación política de los liberales es debida á los conservadores; y en un metro más secundario, la de expresar que Vigo está abandonada, cuando de ser esto verdad, que no lo es—porque difícil es encontrar una region en España que tenga tantas carreteras—la culpa sería de los conservadores, que han mandado mucho más tiempo que los liberales.

Otro concepto, el verdaderamente grave, que hay en el discurso del Sr. Pidal, el que se refiere al retraimiento posible de los conservadores si los liberales hicieran unas nuevas elecciones generales, debemos creer que no ha sido bien transmitido por las correspondencias telegráficas; pues no es posible creer que un hombre de ideas conservadoras y leal amigo de las instituciones vigentes, esgrimiera deliberadamente un recurso propio solo de las escuelas revolucionarias.

En último término, y tengan más ó menos moderación los conceptos del Sr. Pidal—que eso ya lo veremos cuando conozcamos íntegro su discurso—frente á los pesimismo arados de los conservadores, siempre será justo recordar que la política liberal, bajo la Egegencia, ha desarmado á los republicanos y visto el campo carlista convertido en una verdadera anarquía.

Durante el desarrollo de esta política, el orden se ha mantenido, saciado á los procedimientos de libertad, que permitan decir con holgura y sin zozobra á los partidos, y á los periódicos, cuanto creen conveniente dentro de las leyes.

El prestigio de España en el extranjero, es indudable que se ha acrecentado; y sobre la temperatura del crédito público, no hay más que ver, que jamás han llegado los valores, á la altura en que hoy se encuentran.

Claro está que con todo esto hay dificultades y deficiencias, pero existe un pueblo en Europa, aún los más pacíficos y mejor gobernados, que no las tengan bastante mayores?

El Sr. Pidal, que lee todos los días la prensa extranjera, podrá advertir que los males económicos que nosotros padecemos pesan sobre todos los pueblos; además angustiados, la mayor parte de ellos, con el azote de la cuestión social, que con frecuencia se traduce en motines, asonadas y tristes convulsiones.

No creemos, en verdad, que la fortuna y el acierto está vinculados en ningún partido; pero milagro sería que al volver prematuramente los conservadores al gobierno, no se agriesen todas las cuestiones; y más con el mal ejemplo que están dando, sus oradores, de al gun tiempo á esta parte.

Un incidente desagradable ha ocurrido ayer tarde, en un paseo inmediato á Búrgos, de que se da cuenta circunstanciada en el telegrama que por separado publicamos.

Del extranjero hoy, lo que más nos ha llamado la atención, es la verosimilitud que conceden los despachos, á los rumores de posible abdicación del príncipe Fernando de Bulgaria.

Ninguna otra cosa notable, de que tengamos nosotros conocimiento.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 16 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Londres á 8 div., libra esterlina, 25'78 pesetas. Londres á 60 div., id., 25'67 pesetas. Londres á 90 div., id., 25'62 pesetas.

Paris á la vista, 2'00 de peseta por 100, beneficio al papel. Paris á 3 div., 1'85 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

Signe en alza el cambio de los efectos públicos, siendo mayor el aumento en las operaciones á plazo.

Aunque escaso el movimiento de la contratación, el rumbo en alza viene determinado por las Bolsas extranjeras; y sirven de norma para las pocas operaciones que aquí se realizan, las noticias que sobre cambios comunican el telegrafo.

El 4 por 100 interior, que el martes quedó á 72'40, hoy se ha cotizado á 72'55 y 50.

A fin de mes en firme era el cambio de la Bolsa anterior 72'30, y esta tarde se ha hecho á 72'50 y 45.

A fin del próximo, tambien en firme, cerró el último día á 72'50, y hoy se ha cotizado á 72'75 y 70.

El 4 por 100 exterior á 75'05, cambio único en partida.

La Deuda amortizable al 4 por 100, cotizada á 89 por 100 y 89'05.

Los billetes hipotecarios de Cuba, á 108'75, 60 y 70, en este orden.

Las acciones del Banco de España, á 417 y 416 por 100.

Las de Tabacos, á 108'50 y 104 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 72'45; fin de mes en firme, 72'40; fin del próximo, 72'65.

Partes telegráficas.

Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'78.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'18.

(TELEGRAMAS DE T. BERNARD.)

Paris 16 (3'15 t.).—4 0/0 exterior, 78'60.—3 0/0 francés, 83'70.—5 0/0 italiano, 96'50.—Otomano, 645'00.—4 0/0 turco, 14'80.—Egipto, 427'00.—Panamá, 268'00.—Nortes, 238'00.—Rio Tinto, 540'00.—4 0/0 húngaro, 84'68.—Nuevo Cubano, 507'00.—3 0/0 portugués, 65'45.—Alfonso, 000'00.—Hipotecario, 000'00.—Tharsis, 148'00.

Londres 16 (3'00 t.).—4 por 100 exterior, 73'18.—Consolidado, 99'87.—Rio Tinto, 21'00.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 19° sobre 0.

A las doce de la misma, 23° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 24° sobre 0.

La máxima fué de 29° sobre 0.

La mínima, de 16° sobre 0.

El barómetro marca 706 milímetros. Lluvia ó viento.

Cultos.

Santo de mañana.—San Pablo y Santa Juliana.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Plácido, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, á las seis, preces y reserva.

En el Cristo de San Ginés habrá al anochecer ejercicios piadosos, predicando el Sr. Montalban.

En Jesús se expondrá á Su Divina Majestad de diez á doce, y por la tarde, á las cinco, ejercicios piadosos en los que predicará el señor rector.

En la V. O. T. ejercicios al anochecer, predicando el señor Rodríguez.

En San Ignacio, Olivar y San Antonio del Prado habrá ejercicios piadosos al anochecer.

Visita de la Cárta de María.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Espectáculos para MAÑANA.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Día de moda.—Concierto por la Union Artístico Musical dirigida por D. Jerónimo Jimenes.

Felipe.—A las 9.—Las batallas.—A las 10.—Efectos de la gran vía.—A las 10 3/4.—Lee pájaros del amor.—A las 11 1/2.—El quinto cielo.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—La Cruz Blanca.—A las 10.—Tie, yo no he sido.—A las 11.—Certamen nacional.—A las 11 3/4.—La Cruz Blanca.

Recolatos.—A las 8 3/4.—Despacho parroquial.—Baile.—A las 10.—Por España (estreno).—A las 11.—De Madrid á Siberia.—A las 11 3/4.—El golpe de gracia.

Maravillas.—A las 9.—La verdad desnuda.—A las 10.—Herchata de chufas (estreno).—A las 10 3/4.—En corral ajeno.—A las 11 1/2.—Nina.

Circo de Frico.—A las 9.—20.ª funcion de moda.—Programa especial.—Tomarán parte, entre otros notables artistas, la célebre india mis Zenobis, el hércules M. Caccetta, la amazona Anna Fillis, los Grass'hopper troupe y los clowns Carra y Footst.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Beneficio y despedida de los notables clowns escéntricos hermanos Forrest, y al final gran charivari de sapos en tierra, el más notable que se ha visto en Madrid.

Matadero de Madrid.

Reses degolladas ayer: Vacas, 261.—Carneros, 433.—Corderos, 600.—Lechales, 0.—Cabriles, 0.—Terneros, 168.—Ovros, 60.—Ovejas, 202.—Total, 1.004.—Su peso en kilogramos, 58.525

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

CONTRA LA TISIS.

Gran descubrimiento. Para el primer grado, **Antiseptis del Dr. Audet** (2 pesetas caja). Para el segundo y tercer grado, **Píldoras Antisépticas del Dr. Audet** (10 pesetas caja). Son estos medicamentos la última palabra del tratamiento de la tuberculosis. Han curado esos tísicos bien comprobada en el tercer período: sudores, falta de apetito, expectoración purulenta, tos, uñas en gancho, caquexia, etc. Pedir estos notables medicamentos en las boticas. Se remiten por correo, previo envío de su importe al **Instituto Médico del Dr. Audet**, Peñayo, 42. —Apartado de Correos, núm. 23, Barcelona.—Venta en Madrid, Cármen, 41, botica.

IMPORTANTISIMO

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUICIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor al más alto y al único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia. 5 pesetas. Pedir noticias al **Instituto Celular** (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Cármen, 41.

CHOCOLATES, CAFES Y TES
DE
MATIAS LOPEZ
MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido

EXÍJASE LA VERDADERA MARCA

OFICINAS
Calle de la Palma Alta, núm. 8.—Madrid

Exposición Internacional de 1875. — Mención honorable.

NO MAS CANAS
TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para tener los Cabellos y la Barba en todos los colores. (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro). SIN DESENGRABAR antes de su aplicación. — Se garantizan los efectos. ARGENTINA. POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis. ALBINE BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer las pecas. ALCEBIADA, pomada para dar brillantez a los cabellos, desues de haberse aplicado la tintura.

CASA DESMOUS, perfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.

EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

Se facilita dinero sobre sueldos civiles y militares; muebles, hipotecas en Madrid y otras garantías. **Hortaleza, 57 3.º**, de 4 á 6 tarde. No se admiten correos.

Tinta Japonesa
COMUNICATIVA
Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas en un momento de haberse usado.

TINTA moderna
Negra al escribir permaneciendo siempre líquida.

MEALLA DE PLATA á la Española 1878

DEPOSITOS en todas las almacenes de Papelero del mundo entero

N. ANTOINE & FILS
PARIS

EPILEPSIA
6 accidentes nerviosos (mal de Sant Pau) y otras enfermedades nerviosas, como el histerismo, histero-epilepsia, baile de San Vito, etc.

Se curan radicalmente, por antiguo que sea el padecimiento, con el infallible **Jarabe de F. Urgell**.

Los efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos, que se facilitan gratis. — Vich: Botica de la Merced, Riera, 22.—Madrid: Farmacia de Martínez, Jacometrezo, 82, y del Dr. Ferrari, plaza de San Ildefonso.

CALDO CONCENTRADO
80 PASTAS INSTANTANEAS
Comodidad. — Gusto exquisito.
FUERA DE CONCURSO
Exposición Universal 1878

A. CHAPU
5, r. de la Tacherie, Paris
y en todas las tiendas de Pastas y Ultramarinos

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 3 pesetas, que remite por 3'50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España.

COMPANIA COLONIAL
CHOCOLATES, CAFES Y TES
26 medallas de plata
Depósito general: calle Mayor, 18 y 20

JARABÉ DE DIGITAL DE LABELONYE.
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garretillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ
DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERGOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA
de **BONJEAN**
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)

La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en Paris
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES

Ama de cria
con leche de un mes.—Darán razon, calle del Oso, número 14, bajo.

ENFERMEDADES DEL PECHO
JARABE de HIPOFOSFITO de CAL
de GRIMAULT y C.ª, Paris.

Este Jarabe es el más conocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C.ª. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, la Consunción, los Catarros, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica la firma de GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

GOUDRON GUYOT
ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y dosificado

El **GOUDRON GUYOT** sirve para preparar instantaneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higienica y proseradora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot **AUTENTICO** se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores:

Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR:
La casa **L. FRERE et Ch. TORCHEON**
19, rue (calle) Jacob, en Paris.

ELIXIR
CURACION CIERTA
ENFERMEDADES del ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadéz del Estómago y Afecciones generales de las Vias digestivas.

à la **Papaina TROUETTE**
(Pepsina Vegetal)
UNA SOPA DE BEBIDAS DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, **TROUETTE-PERRET**,
163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

SANTAL DE MIDY
Farmacéutico de 1ª Clase en Paris

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y las Inyecciones.

Depósito en las principales Farmacias

PERRET
NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMATICO
Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

JARABE-ROMBO DE EUFORBIA PILULIFERA
perfectamente dosificado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros). De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbilulifera tiene una acción marabiosa para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarros y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Toda la prensa médica aconseja á sus colegas ensayen esta nueva medicacion que está llamada á generalizarse.

CORICIDA RUSO TÓPICO ÚNICO
curando sin dolor
LOS OJOS DE GALLO

Frasco: 2 fr., correo: 2 f. 10
Rue Bergère, 26, PARIS
Depósito: MELCHIOR GARCIA, Tetan, 45, pral, Madrid.

Agto. 16) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 67)

DORIS

El viejo caballero de pié cerca de Brian, estudiaba su rostro con maliciosa sonrisa.

—Sí, ahora,—dijo Brian tranquilamente.

En aquel mismo instante, un moceton robusto y grande, de formas atléticas, destacóse de entre sus camaradas y avanzó hácia la casa con aire de insolente provocacion. Brian alzó su revólver, apuntó é hizo fuego.

Un grito de dolor rasgó el aire.

Elevando sus brazos el jóven, vaciló y cayó pesadamente sobre la nieve como una masa inerte.

En el momento de su caída, escuchábase el ruido de una furiosa galopada. El galope aproximase por momentos, y los insurrectos, llenos de terror, creían ver á los caballeros á sus espaldas.

—Las tropas de Skibbereen!—gritó uno de los de la banda con voz temblorosa.—Creo que el muchacho ha hecho su jugada,—dijo lanzando una mirada sobre el cuerpo inmóvil.

—¡Sálvese quien pueda! Déjalo, Nicks—añadió dirigiéndose á un hombre que se inclinaba sobre el cuerpo;—te digo que ha concluido.

—Tienes razon—replicó Niek con un gruñido de despecho, viendo que el herido, en el momento en que lo dejó caer dulcemente, no dió señales de vida.—¡Mal negocio! ¿Quién se encargará de anunciarle á su madre.... y.... á la jóven?

No era tiempo á propósito para escuchar lamentaciones y nadie le hizo caso. Viendo que sus compañeros habían desaparecido jugó sus piernas é hizo lo propio.

Al cabo de un momento solo quedaba de aquella sombría escena de desórden algunas antorchas á medio quemar, y un poco de nieve deshecha y pisoteada, y aquel terrible bullo inmóvil y silencioso acostado á la tranquila claridad de las tinieblas. Ni un estremecimiento recorre su cuerpo; ni un suspiro sale de su pecho.

Un delgado hilo negro corre lentamente.... lentamente.... enauclando la pureza de aquel tapiz de invierno, extendido sobre la tierra.

—¡Perros poltronos!—dijo Desmond con una risa seca.—¡Hélos ahí asustados por una sombra! Esos cobardes han acogido bien el tiempo para salvarse, Brian—añadió bajando la voz y señalando el cuerpo de aquel desdichado labriego.—¿Qué vamos á hacer de.... de eso?

—Espero que no lo habré muerto—dijo Brian en voz baja, como si sintiera el aguijón de los ramordimientos.—¿Quién baja con algo para transportarlo á la casa?

—Vamos pronto, que hace mucho frio ahí fuera para ese pobre diablo—dijo mister Browne con apresuramiento.

—¡Si es que acaso puede sentirlo, Brian!—murmuró Desmond.

Pero Brian había bajado ya la mitad de la escalera seguido de Dick y Brabazon.

Descorriendo los cerrojos de las pesadas puertas un poco charuscadas por el incendio intentado y tan valientemente resistido, salieron fuera, inclinándose sobre el herido, cogiéronlo en brazos y lo transportaron dentro del patio con tanta ternura como si fuera un grande amigo y no un mortal enemigo.

—Que alguien traiga una luz—gritó Brian.

Y pronto apareció alguien bajo la forma de Clontarf, que se había reunido con Burks, y alumbrando todas sus lámparas, el patio salió de su oscuridad.

En un banco colocado en medio de aquel, depositaron el insanimado fardo, y Gerald, que era un poco médico, examinólo detenidamente.

Dijoles pronto que la herida no era mortal, pero que aquel hombre tenía el brazo roto por encima del codo; esta nueva sirvió de gran consuelo á Brian y—dijámoslo también—para el mismo Desmond, aunque los dos habrían preferido morir que convenir en ello.

—Ha nacido para la horca—dijo el último severamente—y no es cuenta nuestra impedir que se cumpla su destino.

A pesar de todo, era uno de los que ayudaban á Burks á quitar el traje al culpable y á hacerle

volver en sí con todas las delicadezas propias de una mujer. Pero ¡buen negocio! Apenas el prisionero recobró el sentido y se dió cuenta, mirando á su alrededor, de que estaba en manos de sus enemigos, desvaneciése de nuevo, más por el temor seguramente que por los sufrimientos.

La gran escalera de encima seguía á todo esto en la oscuridad, porque la brillante iluminación del patio no llegaba arriba.

De esta suerte los de abajo no advirtieron que una sombra salía de pronto de aquella semi oscuridad.

Aquella sombra descendió rápidamente, y precipitándose en los brazos de Brian sin perder el tiempo en innecesarias escenas,

—¿De modo que todo ha concluido?—dijo Mónica con un suspiro muy parecido á un sollozo.

—Yo.... nosotros hemos estado medio locos de miedo; pero á pesar de todo, hemos tenido palabra permaneciendo en nuestras habitaciones. Ha bajado á ver si había concluido todo, dejando á Kit y Doris juntas; sí, lord Clontarf, Doris se encuentra bien y está decidida á meterse en la cama en cuanto sepa que esto ha terminado.

—¡Oh, pobre hombre!—exclamó viendo por primera vez al herido y tornándose muy pálida.—¿Está gravemente herido? ¿Quién lo ha herido?—preguntó Mónica estremeciéndose.

—Trató de poner fuego á la casa, de suerte que Brian ha discutido prudentemente la cuestion con él—dijo Dick.

—¡Oh, Brian!—exclamó Mónica en tono de profundo reproche.

—¡Oh, absurdo!—replicó mister Browne en el colmo de la desesperacion.—Escuche usted, mister Desmond, ¿quiere usted decir que según su opinion ha debido darse suelta á todos esos bribones?

—¡Pero tratar de matar á un hombre!—Pero tratar de quemar vivos á.... los hombres.... y á las mujeres.... y al niño (porque ellos podían suponer muy bien que se encontraba en casa el bebé). ¡El bebé!—replicó con aire triunfante.—Imagine usted eso.... ¡el bebé! Ha hecho usted muy bien enviándole á Moyne.

—No creo nada de eso. Nadie es capaz de querer quemar mi bebé—replicó Mónica indignada.

—¡Ah! ¿Usted cree? Hay una mujer en Inglaterra que el otro día....

—Pero aquí no estamos en Inglaterra—dijo Mónica con orgulloso desdén.

—Tal vez valiera más que estuviéramos—replicó mister Browne con acento de convicción.

—Es preciso, naturalmente, que lo guardemos aquí—dijo Desmond con aire reflexivo—una vez que el doctor le haya cuidado, la primera cosa que haremos será prevenir al sargento y entregarle á sus cuidados. Hasta entonces es mi huésped.

—¡Buen huésped, á fé mía!—dijo Brabazon riendo.—Sin embargo, no tiene aspecto de malvado, ¿no es cierto? ¿Qué hermoso perfil!

—Me encargo de él por esta noche—dijo Brian.—Uno de vosotros me acompañará, porque exige muchos cuidados á causa de su brazo roto.

Era claro como la luz del día que Brian estaba lleno de ramordimientos.

—¿Qué pálido está!—dijo Mónica aproximándose dulcemente hácia el banco en que estaba el herido, y mirando espantada aquel semblante yerto.—¡Dios mío!—De pronto la voz le faltó. Presa del más profundo horror, hizose hácia atrás cogiéndose del brazo de Brabazon, que era el más próximo á ella.

—Ma pregunto á qué será condenado—murmuró Gerald Burke que volvía la espalda á los otros y solo valía á su parlante.—Probablemente á ser transportado por toda la vida.

—Debe prendérselo—dijo Desmond con vehemencia, aunque sabía muy bien, y así lo deseaba en su interior, que no sucedería esto.

En el momento en que pronunciaba estas palabras, una sombra que durante los dos últimos minutos había permanecido temblorosa en las tinieblas que envolvían la escalera, avanzó viniendo á colocarse frente á él.

Era Bridget. Esbelta y hermosa, tenía un aire casi majestuoso delante de Desmond, mi-